
令和４年第７回川西市議会定例会（１２月） 一般質問 発言事項

１． 大 﨑 淳 正 （公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月５日 午前９時４０分

質 問 時 間：６０分

１．耳の聞こえないことへの理解、手話普及の施策と事業の計画について

⑴ 普及施策として本年１２月３日の障がい者一日サロンの目的、効果に

ついて

⑵ 地域への広がりを期待する手話サポーター制度計画の進捗について

⑶ 福祉系事業所への手話理解へのアプローチはどうか

⑷ 小中学校への手話理解へのアプローチはどうか

① 人権学習時間の利用についての考え

⑸ 市内の商工業事業所へのアプローチはどうか

① 兵庫県で実施している筆談ボードの積極的な導入奨励についての

考え

⑹ 市役所内での朝礼、新入職員研修、人権研修で手話学習等を行うこと

について

２．内部統制の目標とスケジュールについて

⑴ 基本方針に掲げた内部統制の目的について

⑵ 全庁的な内部統制制度構築に向けた周知、理解は充分得ているか

⑶ スケジュール、また完成までの複数年度の計画について

⑷ 全庁的な内部統制構築のために協議する会議体等はあるのか

⑸ 現在までの取り組み、成果はどのようになっているか

⑹ 委託先との協議方法はどのようになっているのか

２． 加 藤 仁 哉 （川西まほろば会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月５日 午前１０時５５分

質 問 時 間：６５分

１．川西市の暮らしと安全安心に備える取組について

⑴ 災害発生時における備えについて

① 本庁舎におけるリスク管理の取組について

② 北部防災拠点の整備について

③ 新たな物流拠点における整備について



⑵ 行政の防災力の現状について

① 災害発生時における職員の出勤態勢について

② 災害発生時における消防職員・消防団員の出動態勢について

③ 避難行動要支援者の避難支援と名簿作成について

⑶ 地域防災力について

① コミュニティ協議会、自治会等の防災の取組と現状について

② 小・中学校の防災教育の取組について

③ 地域防災の中心的役割を担う防災リーダー育成の取組について

④ 消防団員の活動、役割、配備態勢について

３． 川 北 将 （連合かわにし市民の会）

質 問 方 法：一括質問一括答弁制

質問開始時刻：１２月５日 午後１時００分

質 問 時 間：４０分

１．乳幼児医療費及びこども医療費の所得制限について

⑴ 乳幼児医療費及びこども医療費の所得制限を撤廃した場合の費用に

ついて

⑵ 段階的に所得制限を撤廃することについて

２．川西市北部のまちづくりについて

⑴ 北部まちづくり方針検討プロジェクトチームとはどのような組織か

⑵ 川西市北部の自治会及びコミュニティ協議会との関わりについて

４． 角 田 槙 司 （日本維新の会川西市議団）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月５日 午後１時５０分

質 問 時 間：３０分

１．１８歳未満の医療的ケア児が利用する短期入所生活介護（ショートステイ）

について

⑴ １８歳未満の医療的ケア児の現状について

⑵ 本市における医療的ケアを行うショートステイの現状と問題点につ

いて

⑶ 今後の課題について



５． 吉 岡 健 次 （日本共産党議員団）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月５日 午後２時３０分

質 問 時 間：６５分

１．大型ごみ収集を無料にすることについて

⑴ 大型ごみ収集を無料にすることについて

⑵ 家電製品や家具など販売店での回収・リサイクルを促進することにつ

いて

⑶ 傘や調理器具などを不燃ごみとして無料で収集することについて

２．高齢者への交通費補助を復活し公共交通網を持続させることについて

⑴ コロナ禍による公共交通への影響について

① コロナ禍における感染予防の影響による利用者減少への認識につ

いて

② 働き方の変化等による公共交通利用減少への認識について

③ 公共交通網を持続させるための課題と市としての取り組みにつ

て

⑵ 高齢者への交通費補助を復活させることについて

① 利用者を増やすことによる公共交通の路線・便数の持続に繋がるこ

とについて

② 高齢者が外出することによる健康維持・認知症予防への効果につい

て

③ 高齢者が外出することによる経済効果について

④ 高齢者の交通費補助を復活させることができない要因について

６． 斯 波 康 晴 （市民ファーストかわにし）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月５日 午後３時４５分

質 問 時 間：６５分

１．本市の就学前保育・教育について

⑴ 市内の公立就学前施設の配置について

① 本市の公立園の設置目的と役割について

② 地域の子育て支援拠点や体制の考え方について

③ 清和台幼稚園・東谷幼稚園を含む公立園の今後について

２．オーガニック給食の実現について

⑴ オーガニック給食の意義について



⑵ 本市における実施課題について

① 主な食材の選定基準について（就学前園所・小学校・中学校給食セ

ンターそれぞれについて）

② 米を有機米等にする場合の増加費用について

⑶ 実現に向けた取組について

① 自治体戦略としての給食の考え方について

３．川西南部地域のまちづくりについて

⑴ 川西市南部地域整備実施計画の実施状況について

⑵ 実施計画が掲げるビジョン実現に向けた課題について

⑶ 市発行のニュースレター「南部計画ＩＮＦＯ」について

７． 長 田 拓 也 （無 所 属）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月６日 午前９時３０分

質 問 時 間：６５分

１．新型コロナウイルス感染症対策の見直しについて

⑴ 本市における公共施設での対応見直しについて

① 接触確認アプリＣＯＣＯＡの記載削除について

② 「マスクの着用の徹底」の緩和について

③ パーテーションの撤廃について

④ 過度なエタノール消毒の注意喚起について

⑤ ｍｉｌｉｆｅ等の本市広報誌の有効利用について

２．新型コロナウイルスワクチン接種の在り方について

⑴ 市民への情報提供の在り方について

① ワクチンの有効性と第７波のコロナ感染症の現状を周知すること

について

② ワクチンの安全性情報の周知について

⑵ 生後半年～４歳までの新型コロナウイルスワクチン接種について

① 小児ワクチン接種の安全性に関する市の認識について

② 接種券一律配布に至る経緯について

⑶ 本市のワクチン接種の継続について

① 超過死亡数とワクチンの関係について

② 重篤な副反応およびワクチン後遺症について



８． 大矢根 秀 明（公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月６日 午前１０時５０分

質 問 時 間：６０分

１．ＨＰＶワクチン接種について

⑴ 現行のＨＰＶワクチンの接種状況について

① 今年度の接種率及び接種の現状について

② ワクチン接種の課題について

⑵ ９価ＨＰＶワクチンの定期接種化対応について

① 定期接種化された場合の対応について

② ワクチンの効果や安全性の啓発について

２．高齢者向けの新たな交通費助成について

⑴ 過去の支援や他市の支援をどのように評価しているのか

⑵ 本市における今後の支援のあり方について

９． 岡 田 龍太郎（川西まほろば会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月６日 午後１時００分

質 問 時 間：４５分

１．川西市における人口減少の現状と対策について

⑴ 人口減少のトレンドについて

⑵ 人口減少を抑制する具体的な策について

２．子どもの保育料について

⑴ 本市における保育認定施設利用者負担額表について

⑵ 保育認定施設利用者負担額表を見直すことについて

１０． 福 西 勝（連合かわにし市民の会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月６日 午後１時５５分

質 問 時 間：４０分

１．川西市総合医療センター開設後の救急体制の状況について

⑴ 市内の搬送、市外への搬送状況について

⑵ 救急隊の増員について



１１． 内 山 裕 介（日本維新の会川西市議団）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月６日 午後２時４５分

質 問 時 間：３５分

１．介護度改善インセンティブ事業について

⑴ 本市内における当事業の参加率について

⑵ 本市内における介護事業所の現状について

⑶ 今後の課題について

１２． 黒 田 美 智 （日本共産党議員団）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月６日 午後３時３０分

質 問 時 間：６５分

１．市内医療確保の現状と課題について

⑴ 市立総合医療センターの現状と課題、解決策について

① 開設された受診科や職員（医師・看護師・医療技術スタッフ）数の

現状の詳細について及び課題と解決策について

② ９月の入院・外来別の患者数、救急受け入れ数（市内・市外別）に

ついて

③ センター開設後市民から指摘されている課題と対策・対応について

④ 新型コロナウイルス感染症、第８波を見通しての現状と課題につい

て及び市の方策について

⑵ 旧川西病院の内科・小児科及び応急診療所の現状と課題について

① 内科・小児科、応急診療所それぞれの医師・スタッフの配置状況の

詳細について

② ９月患者数（内科・小児科、応急診療所別、市内・市外別）につい

て

③ 内科・小児科、応急診療所における発熱外来の設置を行うことにつ

いて

④ 旧川西病院で行っている診察を周知・徹底させることについて

⑤ 検査など総合医療センターとの連携の実態について

⑥ コロナ陽性患者が療養できる場所の確保として活用することにつ

いて

⑶ 北部の医療体制で包括ケアシステムの構築はできるのかについて

① 現在の北部における開業医の状況に対する市の見解について



② ２４時間の一次救急など「北部診療所」機能の確保を行うことにつ

いて

③ 介護保険制度で予定されている変更（要介護１・２を国の給付から

外す、サービス利用料２割負担へ、など）に対して国に意見を述べる

ことについて

２．公立幼稚園で３歳児保育・給食の実施を行うことについて及び清和台幼稚園

の園児を募集することについて

⑴ なぜ、公立幼稚園で３歳児保育・給食の実施を行わないのかについて

⑵ 公立園の役割に対する市の見解について及び市が指定する園区につ

いて

① 幼稚園区の考え方と園区設定の詳細について

② 市が指定する園に通う場合の支援とそうでない場合の支援の違い

に対する市の考え方について（市のホームページ記載）及び市が実施

する支援の具体について

⑶ 清和台幼稚園において早急に園児募集を行うことについて

① 園児募集を実施しないのは何故かについて及び根拠になるものに

ついて

② 市として、来年４月からの３歳児保育実施を決め、園児募集を行う

ことについて

③ 清和台幼稚園の地域説明・保護者説明会を実施することについて

１３． 加 茂 文 子 （市民ファーストかわにし）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月７日 午前９時３０分

質 問 時 間：６５分

１．全ての公立の就学前施設と民間の就学前施設との、保育・教育内容等におけ

る更なる連携について

⑴ 園所長等における管理職研修及び連絡会等の現状と課題について

⑵ 保育・教育内容に対する研修の在り方についての現状と課題について

⑶ 支援の必要な子どもに対する専門性を上げるための職員研修の現状

と課題について

⑷ 就学を見据えた接続期カリキュラム等の共有についての現状と課題

について

２．就学前施設の職員の働き方と保育・教育環境の整備について

⑴ 市内の公立園所におけるＷｉ－Ｆｉ環境整備と、全職員へのパソコン

貸与について



⑵ 公立保育所における人員配置について

① 看護師の配置について

② 事務員の配置について

⑶ 民間就学前施設の１歳児の保育士配置を公立と同じ５：１にするため

の補助について

３．今年度から試行されている事業の進捗状況と課題、今後の展望について

⑴ 中学校の校内フリースクールの現状と課題について

① 各中学校の利用者人数、及びその現状

② 保護者・子どもたちへの周知の方法等について

③ 小学校の校内フリースクールの考え方

④ 今後の課題について

⑵ 「子育てコーディネーター事業」の進捗状況と課題、今後の展望につ

いて

１４． 榮 奈津子（公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月７日 午前１０時５０分

質 問 時 間：４０分

１．不登校児童・生徒の「居場所」について

⑴ 本市における不登校児童・生徒の現状について

⑵ 学びのスペースセオリアに通う児童・生徒数の現状について

⑶ 学びのスペースセオリアの開所時間の妥当性について

⑷ 学びのスペースセオリアの拡充について

⑸ 校内フリースクールの現状について

⑹ 今後における不登校児童・生徒の「居場所」の在り方について

１５． 中 井 成 郷（連合かわにし市民の会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月７日 午後０時５０分

質 問 時 間：６０分

１．市民にいかに伝えるか「啓発」と「周知」について

⑴ 本市の啓発事業において事業再検証で指摘された事項について

⑵ 啓発事業の効果を測る取り組みについて

⑶ 本市の政策や事業を市民に正しく伝えることについて



２．教育における保護者負担の軽減について

⑴ 各校の入学説明会資料への掲載状況について

⑵ 「広報かわにしみらいふ」で小学校の通学カバンを特集することにつ

いて

３．選挙制度のアップデートについて

⑴ 選挙ポスター、選挙運動用ビラ作成の公営について

⑵ 選挙運動用自動車の使用の公営について

⑶ 政治活動ポスターとまちの景観について

１６． 山 﨑 孝 弘（公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月７日 午後２時００分

質 問 時 間：３０分

１．川西市役所ホームページに掲載の「かわにしニュース」について

⑴ ユーチューブ動画のセット掲載について

⑵ その他、各種ユーチューブ動画の常時の掲載について

１７． 岡 留 美（連合かわにし市民の会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月７日 午後２時４０分

質 問 時 間：６５分

１．地域包括ケアにおける「地域づくり」について

⑴ 地域包括ケアにおける「地域づくり」に対するこれまでの取り組みの

総括について

⑵ 第８期計画策定に際しての「地域」の関わり方について

⑶ 第９期計画策定に関しての「地域」の参画について

⑷ これまでの計画の周知と習熟に対する取り組みについて

⑸ 地域包括支援センターの体制強化について

⑹ 専門職による寄り添い型の支援体制の充実について

⑺ 包括的支援体制の構築について

２．地域内の移動の自由の確保について

⑴ 取り組みについての課題の分析について

⑵ 利用者層から考えて福祉としての取り組みが必須と考えるが、交通事

業者をはじめ、福祉、専門職、地域等の協働での施策展開の見通しにつ



いて

⑶ 運行の継続には法の制約の緩和が必要だが国への働きかけのその後

について

１８． 平 岡 譲（公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：１２月７日 午後３時５５分

質 問 時 間：６０分

１．避難行動要支援者の避難対策のための個別避難計画作成について

⑴ 個別避難計画の位置づけについて

⑵ 個別避難計画作成の現状について

⑶ 個別避難計画作成における課題について

⑷ 実効性のある個別避難計画を作成することについて

２．市花「りんどう」への取り組みについて

⑴ 市花「りんどう」に対する市民意識について

⑵ 市花「りんどう」に対する本市の取り組みについて

⑶ 市花「りんどう」を保存・育成・普及することについて


